



Wir stehen für den sozialen Frieden.

Deutschland zeichnet sich im internationalen Vergleich durch einen hohen sozialen Frieden aus. Nur 5 Streiktage pro 1000 abhängig Beschäftigte fielen im Mittel der Jahre 1993 bis 2002 an. Zum Vergleich: Frankreich 80 Tage, Dänemark 142 Tage und selbst in den USA 45 Tage.

Quelle: Institut der deutschen Wirtschaft (IW) auf der Basis von Daten der Internationalen Arbeitsorganisation (ILO) und der Organisation für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (OECD)

Der Grund: Das deutsche Tarifverhandlungssystem und die Flächentarifverträge begünstigen den Arbeitsfrieden.

SPD: AN DER TARIFAUTONOMIE FESTHALTEN

- Unser Land tut gut daran, am bewährten System der Tarifautonomie und der Flächentarifverträge festzuhalten. Die Tarifautonomie gehört zu den Grundlagen unserer sozialen Wirtschaftsordnung und hat sich bewährt.
Mit der SPD wird es keine Eingriffe in die Tarifautonomie geben.

CDU/CSU: TARIFAUTONOMIE EINSCHRÄNKEN

- ▶ CDU/CSU und FDP gefährden den sozialen Frieden in unserem Land. Sie wollen die Tarifautonomie einschränken und Tarifauseinandersetzungen in jeden einzelnen Betrieb tragen. Sie wollen die Gewerkschaften entmachten und den „Häuserkampf“ in den Betrieben. Damit schaden sie Unternehmen und Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmern.
Schwarz-Gelb schadet dem Wirtschaftsstandort Deutschland.

Deutschland kann sich Merkel und Westerwelle nicht leisten!

Vertrauen in Deutschland.



SPD